
Förderverein Löwensen im Emmertal e.V.       

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 07.04.2025 
Beginn: 19:00 Uhr   Ende: 20:15 Uhr 
Teilnehmende:  1. Vorsitzende Fr. Patzig-Bunzel 
   2. Vorsitzende Hr. Bunzel 
   Protokollführerin Fr. Rehwinkel 
   Mitglieder siehe Teilnehmerliste 

1. Begrüßung 
Im vergangenen Jahr hatten wir 102 Mitglieder.  
2 Mitglieder haben wir durch Tod verloren: Klaus Pettig, 10/24 und Peter Scharf 12/24  
Beide Mitglieder waren Gründungsmitglieder, Peter Scharf Kassierer im Förderverein  

2. Verlesen und Genehmigen des Protokolls der Mitgliederversammlung von 2024 

3. Bericht der Vorsitzenden - Rückblick 2024 
a) Zweite Bank am Steintisch  
Die zweite Bank am Steintisch wurde durch den Bauhof aufgestellt, nachdem zuvor der 
Austausch mit der Bank an der Luisenquelle stattgefunden hat. Hier an der Luisenquelle 
wurde die vom Förderverein neu gekaufte Bank aufgestellt. So stehen jetzt am Steintisch 2 
identische Modelle und laden die Radfahrer zum Verweilen ein. 

b) Insektenhotel auf der Streuobstwiese  
Im Mai haben wir gemeinsam mit dem NaJu, der Kinder-und Jugendfeuerwehr das 
Insektenhotel in der Streuobstwiese neu bestückt. Die Kinder haben Löcher in Holzblöcke 
gebohrt und geschmirgelt, Bambusrohr in Stücke gesägt und Holunder ausgehöhlt.  
Bei der Gelegenheit hat Steffi Maltzahn vom Nabu die Kinder über Biodiversität und 
Wildbienen informiert, wie ein Insektenhotel richtig bestückt wird und was viele falsch 
machen. Das war ein schöner Nachmittag, die Kinder hatten Spaß und haben viel gelernt.  
Zum Abschluss als Dankeschön gab es Apfelsaft von der Streuobstwiese und eine Bratwurst 
vom Biohof Eickermann.  

c) Geschichtliche Wanderung  
Im August 2024 hatte eine geschichtliche Wanderung durch unser Dorf stattgefunden. Der 
Museumsverein hatte angefragt, dass Fr. Patzig-Bunzel gemeinsam mit Dr. Dieter Alfter 
(Vors. Museumsverein) diese Führung unternehmen.  
Herr Alfter hatte über die Quäker und ihre Ansiedlung im Friedensthal gesprochen und Fr. 
Patzig-Bunzel hatte dann weiter durch das Dorf geführt. Diese Führung soll in 2025 
wiederholt werden und zwar im Juli.  

d) Pflege der Beete  
Wie in jedem Jahr haben wir uns um die Pflege der Beete im Dorf gekümmert, soweit sie 
nicht von den Bürgern gepflegt werden. Im Frühjahr `24 hatte der Bauhof alle in den Beeten 
befindliche Buchsbäume entfernt, durch den „Zünsler“ waren sie in einem schlechten 
Zustand.  
Der Förderverein hatte die 8 Pflanzstellen mit Wildblumen eingesät, damit die Beete über 
den Sommer hinweg gepflegt erscheinen.  
Im März 25 hat sich Fr. Patzig-Bunzel mit dem Gärtnermeister vom Bauhof getroffen und die 
Ersatzpflanzungen besprochen. Diese werden im Herbst 2025 erfolgen. In den nächsten 
Tagen werden wieder Wildblumen von Fr. Patzig-Bunzel ausgesät. - Der Bauhof wollte ganz 
auf die Neupflanzungen verzichten.  
Aber Fr. Patzig-Bunzel und der Vorstand des Fördervereins finden die Buchsbäume bzw. die 
alternativen Pflanzungen von Liguster sind ein wichtiges gestalterisches Element, gerade bei 
der Dorfeinfahrt bzw. auf dem Dorfanger.  
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e) Förderantrag Aufsitzmäher  
Im Herbst 2024 hatte Fr. Patzig-Bunzel in Abstimmung mit dem Vorstand für den Kauf eines 
Aufsitzmähers einen Förderantrag bei der SSK gestellt. Dies, damit es einfacher wird, die im 
Dorf vorhandenen Grünflächen zu pflegen. Mit dem Aufsitzmäher wird die Arbeit leichter, und 
unabhängiger von Freiwilligen, wie auch schneller erfolgen und es findet sich evtl. auch 
schneller eine Personen die dann den Mäher bedienen kann.  

f) Förderantrag bei der Stiftung SSK  
Anfang 2023 hatten wir einen Förderantrag in Höhe von 25.000,00 € an die Stiftung der SSK 
zur Aufwertung und Pflege der Streuobstwiese im Rahmen der Verlegung des Spielplatzes 
gestellt. Bewilligt wurden uns 5.000,00 €, nun warten wir auf den weiteren Verlauf.  
Die Bodenuntersuchungen sind ohne Beanstandungen verlaufen. (Klaus Eickermann als 
Ortsbürgermeister berichtete anschließend über den aktuellen Stand).  

g) Pflege der Infotafeln im Dorf 
Die Infotafeln incl. der „Willkommensschilder“ an den Ortseingängen wurden seinerzeit vom 
Förderverein aufgestellt und müssen natürlich auf gepflegt, d.h. ab und zu gestrichen 
werden.  
Die Geschichtliche Tafel am Reitzentrum und die Infotafel Klotz (jetzt „Brandwein“) müssen 
dringend gestrichen werden, ebenso das Insektenhotel. Freiwillige immer gerne gesehen.  

h) Weidentippi  
Auch das Weidentippi auf dem Spielplatz wurde in diesem Jahr wieder mit einem 
Formschnitt versehen.  

i) Veröffentlichung Protokoll  
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung (2023) wurde auf der Löwensenseite 
(https://www.löwensen.de/ )veröffentlicht, Rückmeldungen gab es nicht.  

j) Werbung neuer Mitglieder  
Werbung für neue Mitglieder ist leider nicht erfolgt, das müssen wir in diesem Jahr unbedingt 
angehen. Es wäre toll, wenn Mitglieder des Fördervereins in ihrer Nachbarschaft auch 
nochmal die Bürger*innen ansprechen. Ziel sollte es auf jeden Fall sein, die Mitgliederzahl 
nicht unter 100 sinken zu lassen.  

k) Einladungen zur J.H. per E-Mail  
Es war geplant, die Einladungen für die Jahreshauptversammlung per E-Mail zu verschicken. 
Soweit es möglich war, hatte das Fr. Patzig-Bunzel getan. Aber leider liegen uns nur wenige 
E-Mail-Adressen von Fördervereinsmitgliedern vor. Bei Neuanmeldungen sollten wir bitte 
unbedingt darauf achten, dass eine evtl. E-Mail-Adresse angegeben wird.  
Über die Löwensen Info- Whats App - Gruppe wurde die Einladung verschickt, und vielleicht 
kann man hier ja auch aktiv werden, was die Werbung neuer Mitglieder angeht.  

l) Aktionen/Veranstaltungen im Dorf 2024  
• Der Förderverein hatte 2024 wie in jedem Jahr an der Müllsammelaktion 

teilgenommen.  
• Bei der Maiwanderung waren wir vom Vorstand mit dabei.  
• Am Volkstrauertag waren wir anwesend bei der Gedenkfeier und natürlich 

anschliessend im DGH bei der Kaffeetafel vom DRK.  
• Beim Aufstellen des Weihnachtsbaumes bzw. beim Ausrichten der Veranstaltung zum 

Schmücken waren wir behilflich.  
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4. Kassenbericht 
Verlesen des Kassenberichtes durch die 1. Vorsitzende, da der Kassierer entschuldigt war. 
Bestätigung des Kassenberichtes  durch Hr. Kleine und  Hr. Eickermann als Kassenprüfer. 
 
5. Entlastung des Kassierers  
Der Kassierer wurde einstimmig entlastet 
6.  Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet 
 
7. Wahl eines Kassenprüfers 
Günther Kleine muss als Kassenprüfer nach 2x Kassenprüfung ersetzt werden – es wurde 
einstimmig Hr. Gerd Ringe gewählt 
 
8. Verschiedenes 
Projekte in 2025 

• Verlegung des Spielplatzes auf die Streuobstwiese – der Ortsrat plant Spenden zu 
sammeln für die Anschaffung neuer Spielgeräte für den Spielplatz, da eine 
Beteiligung an den Kosten für den Haushalt 2025 vom Rat abgelehnt wurde.  Wir 
schauen, was der Förderverein beitragen kann: Die „Förderung einer Begegnungs-
stätte“ zur Stärkung der Dorfgemeinschaft sowie die Ausschilderung der 
Streuobstwiese als immaterielles Kulturerbe ist durch den Förderverein Löwensen im 
Emmertal e.V. aufgrund seiner Satzung möglich. Spielgeräte können wir leider 
aufgrund unserer Satzung nicht unterstützen. 

• Eine gute Möglichkeit für Bürger*innen zielgenau für den Spielplatz zu spenden ist 
über den Verein „Zukunft gestalten e.V.“ mit dem Vermerk und somit der 
Zweckgebundenheit: „Kinderspielplatz Löwensen“ möglich. Der Verein „Zukunft 
gestalten e.V. “ ist als Förderverein gegründet worden, um in Bad Pyrmont Kinder-, 
Jugend und Seniorenprojekte zu unterstützen. Als gemeinnütziger Verein stellt er 
Spendenquittungen aus.  

Bankdaten „Verein Zukunft gestalten e.V.“  
• IBAN: DE91 2545 1345 0000 0009 50 Stadtsparkasse Bad Pyrmont 
• BIC: NOLADE 21PMT 

• Projekt Infotafel im Schellental  
Unsere Infotafel im Friedensthal wird immer mit großem Interesse gelesen. So ist die 
Idee entstanden, eine ähnliche Tafel an der ehemaligen „Schellenziegelei“ zu 
installieren. Die ehemalige Ziegelei ist geschichtlich eng mit unserem Dorf verbunden.  
Viele Dorfbewohner arbeiteten damals als Ziegler dort. Das würde Fr. Patzig-Bunzel 
gerne in der heutigen Jahreshauptversammlung abstimmen, da sich die ehemalige 
Schellenziegelei nicht im Dorfgebiet befindet. Die Texte würden wir erstellen und 
wieder, wie bei der Infotafel im Friedensthal, mit Dieter Alfter/Archiv abstimmen. 
Einstimmung wurde diesem Vorschlag zugestimmt. 

• Der Grillplatz wird häufig recht wüst hinterlassen und anscheinend wird dieser vor 
Nutzung nicht immer beim Ortsbürgermeister angemeldet und bezahlt. Es soll ein 
neues Schild dazu angebracht werden, auf dem deutlich der Hinweis zur Nutzung nur 
nach Anmeldung beim Ortsbürgermeister stehen soll. 

• Die Sitz-/und Lehnhölzer einer Bank auf der Straße „An der Fried“ Richtung Grillplatz 
fehlen. Hier wurde der Bauhof informiert. 

• Eine Zahl der Nutzer der Internetseite Löwensen.de ist ab sofort möglich, dies wurde 
entsprechen eingerichtet. 

 Vorsitzende  
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